

**ANALISIS PENYALURAN ZAKAT PRODUKTIF PADA
MODAL USAHA UNTUK MENSEJAHTERAKAN
MUSTAHIK DI BAZNAS KABUPATEN PATI**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Ilmu Manajemen Zakat Wakaf

Oleh :

Imam Sofiyullah
NIM : 1620410017

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Faks 441613
Email : febiainkudus@gmail.com Website : www. iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : IMAM SOFIYULLAH
NIM : 1620410017
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Manajemen Zakat Wakaf
Judul : Analisis Penyaluran Zakat Produktif Pada Modal Usaha
Untuk Mensejahterakan Mustahik di BAZNAS
Kabupaten Pati

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 2 September 2019 Sampai dengan 9 Maret 2020 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 9 Maret 2020
Dosen Pembimbing,

Dr. Mohammad Shohibul Itmam, M.H
NIP 197902152009121003



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo KotakPos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
 ax. 4416613 Email : febiainkudus@gmail.com Website www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Imam Sofyullah
 NIM : 1620410017
 Fakultas/ Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/ Manajemen Zakat Wakaf
 Judul : "Analisis Penyaluran Zakat Produktif Pada Modal Usaha Untuk Mensejahterakan Mustahik di BAZNAS Kabupaten Pati"

Telah diujikan pada **06 Mei 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Nor Hadi, SE., M.Si., Akt., CA NIP. 196909032003121001 Ketua/Penguji I	5/6 2020	
H. Jaenal Arifin, M. Ag NIP. 197402072007011026 Penguji II	8/6 2020	
Widi Savitri Andriasari, M.M NIP. 199111182019032017 Sekretaris	9/6 2020	
Dr. M. Shohibul Itmam, M.H NIP. 197902152009121003 Dosen Pembimbing	8/6 2020	
Dr. Supriyadi, SH., MH NIP. 197210201999031001 Dekan	5/6 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Imam Sofiyullah NIM 1620410017 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 9 Maret 2020

Yang Menyatakan



Imam Sofiyullah
NIM 1620410017

MOTTO

إِنَّمَا الصَّدَقَتُ لِلْفُقَرَاءِ وَالْمَسْكِينِ وَالْعَمَلِينَ عَلَيْهَا وَالْمُؤَلَّفَةِ قُلُوبِهِمْ وَفِي
 الرِّقَابِ وَالْغَرَمِينَ وَفِي سَبِيلِ اللَّهِ وَابْنِ السَّبِيلِ فَرِيضَةٌ مِّنَ اللَّهِ وَاللَّهُ عَلِيمٌ
 حَكِيمٌ

Sesungguhnya zakat-zakat itu, hanyalah untuk orang-orang fakir, orang-orang miskin, pengurus-pengurus zakat, para mu'allaf yang dibujuk hatinya, untuk (memerdekakan) budak, orang-orang yang berhutang, untuk jalan Allah dan untuk mereka yang sedang dalam perjalanan, sebagai suatu ketetapan yang diwajibkan Allah, dan Allah Maha mengetahui lagi Maha Bijaksana.¹



¹ Alquran, at-Taubah ayat 60, *Alquran dan Terjemahannya*, (Jakarta: Departemen Agama RI, Lajnah Pentashihan Mushaf, 2007), 196.

Alhamdulillah puji syukur kehadirat-mu ya Robbi, yang telah memberikan kekuatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. Karya kecil ini penulis persembahkan untuk mereka yang terkasih:

1. Kedua orang tua saya ayahanda Sakdullah dan ibunda Nur Afifah do'a tulus dan terimakasih selalu kupersembahkan atas dukungan semangat, materi, serta jasa, pengorbanan, mendidik dan membesarkanku dengan penuh kasih sayang serta senantiasa mendoakan sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Kepada bapak Dr. Shohibul Itmam, M.H selaku dosen pembimbing skripsi yang senantiasa membimbing penulis dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
3. Terimakasih kepada BAZNAS Kabupaten Pati Bapak Imam Zarkasi, Bapak Amari, dan Mas Abdullah Adib yang telah mengizinkan saya melakukan penelitian, terimakasih atas informasi dan dukungan dalam menyelesaikan penelitian ini.
4. Terimakasih kepada kepala mustahik Ibu uswatun hasanah yang telah memberikan informasi dalam penelitian ini.
5. Buat adindaku tersayang Lailatul Puji Khoiriyahcalon ibu dari anak-anakku yang sama-sama berjuang dalam menyelesaikan tugas akhir ini, penulis menyampaikan terimakasih banyak atas dukungan, dampingan dan semangat membara yang telah diberikan kepada penulis. *I love you sayang.*
6. Sahabat-sahabat sayaDeni, Luthfi, Zam Zam, Dayat.
7. Teman-teman seperjuangan saya Deni, Lailatul Puji Khoiriyah, Shofi, Nissa, yang selalu setia menemani dan sama-sama berjuang dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Serta teman-teman MZW angkatan 2016 yang masih memperjuangkan tugas akhir ini, terimakasih telah menjadi teman yang baik selama di perkuliahan semoga kita tetap menjalin serta menjaga tali silaturahmi

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmad, taufiq, dan hidayah yang senantiasa dilimpahkan kepada hambanya berupa kekuatan dan keselamatan sehingga dapat tercurahkan aktifitas dalam mewujudkan skripsi ini. Tidak dapat penulis likiskan dengan kalimat apapun, kecuali hanya menyadari betapa kecilnya hamba dihadapan-NYA.

Solawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan kita nabi Muhammad SAW yang telah membawa risalah Islam yang penuh dengan ilmu pengetahuan, khususnya ilmu-ilmu keIslaman, sehingga dapat menjadi bekal hidup kita baik di dunia maupun di akhirat kelak.

Skripsi ini berjudul “ANALISIS PENYALURAN ZAKAT PRODUKTIF PADA MODAL USAHA UNTUK MENSEJAHTERAKAN MUSTAHIK DI KABUPATEN PATI”. Penulisan skripsi ini diajukan sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari sepenuhnya dengan keterbatasan kemampuan penulis sendiri. Walaupun pada akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan tentulah karena beberapa pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini. Untuk itu penulis sampaikan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah membantunya, terutamanya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga penelitian ini dapat terselasaikan oleh penulis.
2. Dr. Supriadi SH, M.H selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada IAIN Kudus.
3. H. Jaenal Arifin, M.Ag selaku Ketua Pogram Studi Manajemen Zakat Wakaf pada IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. Mohammad Shohibul Itmam, M.H selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Pegawai BAZNAS Kabupaten Pati yang telah memberikan dukungan, do'a serta partisipasinya selama penulis menyelesaikan skripsi sehingga penulisan skripsi ini berjalan dengan lancar.
7. Bapak dan Ibuku tercinta yang selalu memberikan memotivasi dan senantiasa mendo'akan disetiap langkah perjalananku.
8. Teman-temanku Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Manajemen Zakat Wakaf khususnya kelas MZW Angkatan 2016 yang selalu memberikan keceriaan dan kebersamaan serta kisah yang tak terlupakan selama di bangku kuliahku.
9. Semua pihak yang telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipatganda kepada semuanya. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan. Oleh karenanya demi perbaikan selanjutnya, saran dan kritik yang membangun akan penulis terima dengan senang hati. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 5 Maret 2020

Penulis,



Imam Sofiyullah
NIM 1620410017